

# Local



## CIUTAT

Cort promueve la rehabilitación de edificios en seis barrios vulnerables de Palma **Página 22**

## MEDIDAS CONTRA LA CRISIS • EFECTOS EN LAS ISLAS



La fruta es uno de los alimentos básicos que verán el IVA suprimido. Foto: AMALIA ESTABEN

# Satisfacción a medias por el nuevo paquete de ayudas de Sánchez contra la inflación

► Los consumidores lamentan que el descuento a la gasolina no llegue a las **clases más desfavorecidas** ► Quejas por el límite patrimonial de las familias para acceder al **'cheque comida'** de 200 euros

Enrique Fueris | PALMA

El nuevo paquete de ayudas anunciado ayer por Pedro Sánchez ha tenido una buena acogida por parte del tejido económico y social de las Islas, si bien desde algunos sectores se objeta que las medidas relativas a los carburantes o a la alimentación —los dos apartados más enloquecidos este año a raíz de la guerra de Ucrania— han acabado resultando mejorables.

Ese es el caso de la bonificación de 20 céntimos a los carburantes, que finalmente se va a mantener solo para sectores económicos concretos como el del transporte o el agropesquero. Desde la Federación Empresarial Balear del Transporte (FEBT), su presidente Rafel Roig, demandaba que el descuento se siguiera manteniendo para la población en general, aunque la propuesta mayoritaria era que alcanzara a profesiones que dependen espe-

cialmente de los carburantes y también a hogares en situación más desfavorecida.

Alfonso Rodríguez, presidente de la Asociación de Consumidores y Usuarios de Baleares (Consupal), señala que «habría estado bien mantener esa bonificación para las rentas bajas». Con todo, «en líneas generales, nos parecen medidas bastante buenas».

Por otro lado, la modificación del descuento al carburante a menos de una semana de su entrada en vigor ha sido recibida con resignación por parte de las gasolineras, que se quejan del poco margen de maniobra. El presidente de la Asociación de Estaciones de Servicio en Baleares (AESBA), Joan Mayans, lamenta que el anuncio de la medida les deja «muy poco tiempo para adaptarnos», ya que la implementación de esta modificación les obliga a realizar unos ajustes de los sistemas informáticos que no resultan nada sencillos.

Por otro lado, desde Consupal se aplaude la rebaja del IVA en el apartado alimentario, aunque se lamenta que el bono de 200 euros no vaya a llegar a todas las familias que lo necesitan en Baleares.

El cheque para comida de Sánchez está destinado a familias con una renta anual



**«El cheque de 200 euros para alimentación no va a llegar a todas las familias que lo necesitan»**

**Alfonso Rodríguez**  
PRESIDENTE DE CONSUPAL

inferior a los 27.000 euros siempre y cuando no se superen los 75.000 euros de patrimonio. Esta última cláusula es la que genera mayores críticas, ya que, alega Rodríguez, en el Archipiélago hay muchas unidades familiares con rentas bajas que lo están pasando mal para llegar a final de mes a pesar de disponer de un patrimonio que excede la cantidad señalada, como es el caso de muchas parejas de jubilados que viven en una casa en propiedad.

«El límite patrimonial va a ser un handicap porque hay muchas parejas y familias con dificultades para llegar a fin de mes pero que no son pobres: va a ser muy difícil que el cheque pueda llegar a todos los que los necesitan».

Los servicios técnicos del **Consell Econòmic i Social (CES)** de Baleares estiman que cerca de 200.000 familias de Baleares,

más de un 40 % del total, tiene unos ingresos inferiores a los 27.000 euros. Sin embargo, todavía no se puede hacer un cómputo final de los beneficiados ya que no se sabe cuántas de ellas cumplirían con el segundo requisito del límite patrimonial.

En cualquier caso, el presidente del CES, Rafael Bailester, apunta que más allá del volumen final de beneficiados en este apartado en concreto, «toda ayuda es importante», y apunta además que la retirada de la bonificación generalizada al carburante «se compensa por otro lado con el fomento del transporte público gratuito».



## Punto de Vista

Germà Ventayol



## El 2023, un año mágico

Deberían convocarse elecciones cada seis meses, de este modo nuestros gobernantes estarían más pendientes de las necesidades de los ciudadanos y no como ahora, que sólo tienen ideas cada cuatro años o cuando el personal se calienta y amenaza con parar el país. Para mí que todavía no lo hemos visto todo, seguro que si es necesario antes de mayo Pedro Sánchez tendrá más propuestas; otra cosa será quién las pagará.

## Los datos

### 1 Las cadenas de alimentación apoyan la rebaja del IVA...

Las cadenas del sector de la alimentación valoran «de forma positiva» la rebaja del IVA en la cesta de la compra, que pasa al 5 % para el aceite y la pasta, y al 0 % en alimentos básicos.

### 2 ... Pero lamentan que la carne, el pescado o los yogures queden fuera

Con todo, el sector considera «una oportunidad perdida» la exclusión de productos frescos como pescado, carne o yogures, ya que «forman parte de la cesta básica y son esenciales en la dieta mediterránea».



Carro de la compra con lácteos.

### 3 Primeras colas para llenar el depósito ante el fin del descuento

Las estaciones de servicio de Baleares percibieron ayer un tímido repunte del repostaje. Se espera que de aquí al día 31 llegue el grueso de la facturación ya que ese día finaliza el descuento de carácter general.